



Cartagena de Indias D. T. y C., catorce (14) de abril de Dos Mil Veintiuno (2021)

<b>Medio de control</b>	<b>NULIDAD Y RESTABLECIMIENTO DEL DERECHO</b>
<b>Radicado</b>	<b>13-001-33-33-008-2020-00125-00</b>
<b>Demandante</b>	<b>JOSE MANUEL BARRIOS CABARCAS</b>
<b>Demandado</b>	<b>NACION- MINISTERIO DE DEFENSA- ARMADA NACIONAL</b>
<b>Asunto</b>	<b>Reliquidación Asignación de Retiro 20% y subsidio familiar</b>
<b>Sentencia No.</b>	<b>32</b>

## 1. PRONUNCIAMIENTO

Procede el Juzgado Octavo Administrativo Oral del Circuito de Cartagena a dictar sentencia frente a demanda con pretensiones de NULIDAD Y RESTABLECIMIENTO DEL DERECHO presentada por JOSE MANUEL BARRIOS CABARCAS, a través de apoderado judicial, contra NACION- MINISTERIO DE DEFENSA- ARMADA NACIONAL.

## 2. ANTECEDENTES

### - HECHOS

Se tienen como hechos de la parte demandante los expuestos en el libelo demandatorio, los cuales se resumen así:

El señor JOSÉ MANUEL BARRIOS CABARCAS, prestó el servicio militar obligatorio en el Ejército Nacional como Soldado Regular.

-Luego de terminar el periodo reglamentario como soldado regular el señor BARRIOS CABARCAS fue incorporado como soldado voluntario.

-Posteriormente, por decisión del Ejército Nacional fue promovido como soldado profesional, condición que mantuvo hasta su retiro de las Fuerzas Militares.

-El Decreto 1794 de 2000 – por medio del cual se estableció el régimen salarial y prestacional para los Soldados Profesionales de la Fuerzas Militares -, señaló como asignación básica para los Soldados Profesionales que asumieron esa condición a partir del 01 de enero de 2001, un salario mínimo incrementado en un 40% del mismo salario.

-En el inciso segundo del artículo primero del Decreto 1794 se estableció un régimen de transición para los Soldados Profesionales que al 31 de diciembre de 2000 tenían la condición de Soldados Voluntarios, indicando que estos continuarían percibiendo como asignación básica, un salario mínimo incrementado en un 60% del mismo.

- Al señor JOSÉ MANUEL BARRIOS CABARCAS, contrario a lo determinado por la ley, no se le aumentó su asignación básica al 60%, pues solo se hizo por un 40%.





-El día 31 de julio de 2018, el señor BARRIOS CABARCAS, radicó petición ante el Ejército Nacional, solicitando la re-liquidación de su salario mensual tomando como asignación básica el salario mínimo incrementado en un 60% del mismo, a partir 06 de octubre de 2007, igualmente la re-liquidación del auxilio de cesantías.

El Ejército Nacional, en respuesta a lo solicitado, mediante el Oficio No. 20180423330321961 de fecha 06 de agosto de 2018, negando lo pedido

#### - **PRETENSIONES**

1-Que se declare la nulidad de los actos administrativos contenidos en los Oficios No. 20180423330232971/MDN-CGFM-CARMA-SECAR-JEDHU-DIPER-DINOM-10.0 de fecha 05 de junio de 2018 y 20180423330321961/ /MDN-CGFM-CARMA-SECAR-JEDHU-DIPER-DINOM-1.10 de fecha 06 de agosto de 2018, mediante el cual la ARMADA NACIONAL negó las peticiones elevadas por el demandante.

2-Que inaplique por inconstitucionalidad el inciso primero del artículo primero del decreto 1794 de 2000 (parcial), así como el artículo primero del decreto 1161 de 2014.

3-Que como consecuencia de la anterior declaración y a título de restablecimiento del derecho, se condene a la ARMADA NACIONAL, a que re-liquide el salario mensual al demandante, desde el mes de octubre de 2007, teniendo en cuenta el aumento del salario básico en un 20%, y posteriormente reliquidar los factores salariales adicionales de liquidación y las prestaciones sociales periódicas.

4-Que se condene a la entidad demandada a reliquidar retroactivamente el subsidio familiar que devenga el soldado profesional JOSÉ MANUEL BARRIOS CABARCAS, aplicando lo dispuesto en el artículo 11 del decreto 1794 de 2000, pagando las respectivas diferencias con respecto del subsidio familiar que actualmente devenga, más la indexación e intereses que en derecho corresponda

#### - **FUNDAMENTOS DE LAS PRETENSIONES**

Considera el apoderado judicial del accionante que con la expedición del acto acusado la accionada ha trasgredido las siguientes normas:

- Constitucionales artículos 1, 2, 4, 13, 25, 46, 48, 53 y 58.
- Ley 131 de 1985, Ley 4º de 1992, Ley 923 de 2004, Decreto 1794 de 2000 y Decreto 4433 de 2004.

En concreto manifestó, que la entidad demandada con el acto administrativo acusado viola las normas invocadas, porque de acuerdo al inciso segundo del artículo 1º del Decreto 1794 de 2000, debió liquidar la asignación de retiro del actor, tomando como base de liquidación un salario mínimo incrementado en un 60% del mínimo, y no un salario mínimo incrementado en un 40%, como lo ha venido haciendo.





## - CONTESTACIÓN

Sostiene que a la parte actora no le es aplicable la Sentencia de Unificación de fecha 25 de agosto de 2016 proferida por el H. Consejo de Estado, como quiera que dicha jurisprudencia es para aquellos soldados que habiendo ingresado como soldados voluntarios luego se profesionalizaron y sufrieron esa disminución de la asignación salarial en un 20%.

Sin embargo, ello no ocurre con la situación del actor quien de acuerdo con su extracto de hoja de vida ingresó a la Armada Nacional el 05 de octubre de 2007, Luego entonces, el actor nunca ha sufrido la disminución de su asignación salarial, como quiera que a él siempre se le ha cancelado el mismo salario con los incrementos anuales de Ley. En ese orden de ideas, el Derecho a exigir el aumento del 20% solicitado en esta demanda no se configura para el Señor Barrios Cabarcas, como quiera que desde un primer momento ingresó y se vinculó a la Armada Nacional como SOLDADO PROFESIONAL, es decir que su asignación salarial nunca ha sido desmejorada.

Para la fecha de vinculación del actor, ya se encontraba vigente el Decreto 1794 de 2000 “Régimen salarial y prestacional para el personal de soldados profesionales de las fuerzas militares” en el cual se establece claramente que los soldados profesionales que se vinculen a las fuerzas militares a partir de la vigencia del Decreto 1793 de 2000, devengarán un (1) salario mensual equivalente al salario mínimo legal vigente, incrementado en un cuarenta por ciento (40%) del mismo salario, motivo por el cual la Armada Nacional a través de su división de nóminas no puede cancelar sumas diferentes a las establecidas dentro del ordenamiento legal de los infantes de marina profesionales.

Por otro lado, al actor le fue reconocido el 23% del subsidio familiar mediante OAP No. 0811 del 15 de octubre de 2014 por unión marital con la señora GREY HURTADO SIMARRA y nacimiento de su hijo ORIANA SOFIA BARRIOS HURTADO de conformidad a lo establecido en el Decreto 1161 de 2014, por lo que no es posible acceder a lo pretendido, toda vez que el H. Consejo de Estado en Sentencia de fecha 08 de septiembre de 2017 estableció que la declaratoria de nulidad con efectos ex tunc del Decreto 3770 de 2009 revivió las disposiciones contenidas en el Artículo 11 del Decreto 1794 de 2000 respecto de situaciones jurídicas NO CONSOLIDADAS, desde el momento de la promulgación y hasta cuando fue subrogado por el Decreto 1161 de 2014, situación que no es el caso concreto del actor como quiera que en éste ya existía una situación jurídica consolidada de acuerdo con el acto administrativo previamente enunciado.

Propone como excepciones de mérito las de presunción de legalidad del acto acusado, buena fe y cobro de lo no debido.

## - TRAMITES PROCESALES

La demanda se presentó el 28 de septiembre de 2020, correspondiendo su conocimiento a este Despacho. Inicialmente fue inadmitida y posteriormente se admitió el 02 de diciembre de 2020.





Finalmente se corrió traslado para alegar a través de auto 22 de febrero de 2021. Lo anterior se da luego de un examen reposado del expediente, donde se pudo establecer que no hay excepciones previas pendientes por resolver, toda vez que en la contestación de la demanda solo se propusieron excepciones de mérito, por lo tanto, no será necesario pronunciamiento sobre resolución de excepciones previas. Por otro lado, se evidencia que las pruebas documentales que obran en el expediente son suficientes para proferir sentencia de fondo. Por tal motivo, se procedió a dar traslado para alegatos de conclusión.

#### - ALEGACIONES

**DEMANDANTE:** alega que al momento de trasladarse el personal voluntario a profesional, indefectiblemente su situación prestacional mejoró, ya que inició el reconocimiento de primas tales como navidad, vacaciones, anual y subsidio familiar, sin embargo, no puede perderse de vista el hecho de que el sueldo básico obtuvo una reducción injustificada en un 20%, ya que, mediante la Ley 131 del año 1985 se reconocía a título de sueldo básico (1) salario mínimo mensual legal vigente incrementado en un (60%), y con la aplicación del decreto 1794 del año 2000, dicho tratamiento cambió, pagándose a título de sueldo básico (1) salario mínimo mensual legal vigente incrementado en un (40%).

La sentencia de unificación número CE - SUJ2 - No. 003-2016; SU- J2- 850013333002201300060001, proferida por el Honorable Consejo de Estado dentro del expediente número interno 3420-2015 de fecha 25 de agosto del año 2016; consejera ponente doctora Sandra Lisset Ibarra Vélez, actor: Benicio Antonio Cruz, demandado: Nación - Ministerio de Defensa Nacional - Ejército Nacional, manifestó que efectivamente hubo una reducción injustificada en un 20% del sueldo básico de los soldados voluntarios que posteriormente ingresaron a la categoría de profesionales, por ende, el debate jurídico fue superado.

Afirma que el decreto 1161 del año 2014 transgrede el principio de progresividad y prohibición de retroceso contenido en el artículo 48 de la Constitución Política de 1991. El principio de progresividad en términos sencillos consiste en que el Estado proporcione, con el paso del tiempo, mayor y mejor cobertura en términos de seguridad social para todos los trabajadores del sector público y privado.

Lo anterior se evidencia, por ejemplo, en la facilidad que poseen las personas para acudir al sistema de salud en zonas de difícil acceso, también en los beneficios que se les otorga a quienes están afiliados en las cajas de compensación, así mismo, este principio se refleja en las garantías legales que los pensionados, en sus diferentes modalidades, de invalidez, jubilación y sobrevivientes, perciben mes a mes, en síntesis, consiste en mejorar la calidad de vida de las personas mediante beneficios sistemáticos y progresivos.

**DEMANDADO:** no presentó alegatos de conclusión.



SC20181-03



- **CONCEPTO DEL MINISTERIO PÚBLICO:** No rindió concepto.

### 3. CONTROL DE LEGALIDAD

En cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 207 del CPACA, revisada la etapa procesal surtida en el proceso de la referencia, el Despacho procede a constatar si hay alguna irregularidad que deba subsanarse o que genere nulidad, no encontrando ninguna causal de vicio o irregularidad.

Atendiendo a la naturaleza del asunto y de acuerdo a las competencias establecidas en la ley, procede el Despacho a proferir sentencia dentro del presente proceso

### 4. CONSIDERACIONES

Atendiendo a la naturaleza del asunto y de acuerdo a las competencias establecidas en la Ley, procede el despacho a proferir sentencia dentro del presente asunto.

#### - PROBLEMA JURIDICO

-Determinar si el demandante tiene derecho a que se re-liquide su asignación mensual, tomando como asignación básica lo establecido en el inciso segundo del artículo 01 del decreto 1794 de 2000, es decir, un salario mínimo incrementado en un 60%, y en razón a ello, a que se le pague las diferencias resultantes entre las sumas efectivamente canceladas y la re-liquidación solicitada.

- Igualmente, determinar si el extremo activo tiene derecho a que se re-liquide el subsidio familiar conforme lo dispone el artículo 11 del decreto 1794 de 2000.

#### - TESIS

Conforme a la sentencia de unificación jurisprudencial citada, la interpretación adecuada del inciso 1º del artículo 1º del Decreto Reglamentario 1794 de 2000, consiste en que los soldados profesionales vinculados por vez primera, a partir del primero de enero de 2000, tienen derecho a percibir una asignación salarial equivalente a un salario mínimo legal aumentado en un 40%.

En ese sentido, no le asiste razón a la parte demandante al pretender que se le reliquide su asignación salarial mensual en suma equivalente a un salario mínimo legal mensual vigente incrementado en un 60%.

Por tal motivo, la pretensión consistente en que se le reliquide su asignación salarial mensual en suma equivalente a un salario mínimo legal mensual vigente incrementado en un 60%, será negada.

Por último, frente a la solicitud de que se aumente el porcentaje del subsidio familiar conforme al artículo 11 del Decreto 1794 de 2000, en cumplimiento de la Sentencia de fecha 08 de septiembre de 2017, proferida por el Honorable Consejo de Estado, mediante la cual,





se declaró la nulidad con efectos Ex Tunc del Decreto 3770 de 2009, y no continúe pagando de acuerdo a lo establecido en el Decreto 1162 de 2014, considera el Despacho, que no le asiste razón a la parte demandante, teniendo en cuenta que la sentencia de fecha 08 de septiembre de 2017, proferida por el Honorable Consejo de Estado, mediante la cual, se declaró la nulidad del Decreto 3770 de 2009, se profirió con efectos Ex Tunc, es decir, que implica retrotraer la situación a como se encontraba antes de haberse proferido el acto anulado, sin afectar las situaciones jurídicas que se consolidaron, las cuales, conforme la jurisprudencia de lo contencioso administrativo, son aquellas que han quedado en firme, o han sido objeto de pronunciamiento judicial, es decir, que han hecho tránsito a cosa juzgada, por tanto, no son susceptibles de debatirse ni jurídica ni administrativamente.

Por lo tanto, teniendo en cuenta que el reconocimiento del subsidio familiar del señor JOSE MANUEL BARRIOS CABARCAS, se consolidó, de acuerdo a lo establecido en el Decreto 1162 de 2014, mediante el acto OAP No. 0811 del 15 de octubre de 2014, es decir, antes que se profiriera la sentencia de fecha 08 de septiembre de 2017, no es dable modificar dicha situación jurídica consolidada. Por tal motivo, dicha pretensión también será negada. A las anteriores conclusiones se ha arribado, teniendo en cuenta las siguientes premisas probatorias, fácticas y normativas:

#### - MARCO NORMATIVO Y JURISPRUDENCIAL

En aras de resolver el problema jurídico planteado, el Despacho se permite traer a colación la Sentencia de Unificación Jurisprudencial de fecha 25 de agosto de 2016, proferida por la Sección Segunda de la Sala de lo Contencioso Administrativo del Honorable Consejo de Estado, con ponencia de la Consejera Ponente SANDRA LISSET IBARRA VÉLEZ, dentro del Radicado CE-SUJ2 85001333300220130006001 – No. Interno 3420-2015, en la cual se ventiló el tema de si, con fundamento en el inciso 2º, del artículo 1º, del Decreto Reglamentario 1794 de 2000, los soldados voluntarios posteriormente incorporados como profesionales, tiene derecho a ser remunerados mensualmente en el monto de un salario básico Incrementado en un 60%.

En dicha jurisprudencia, esa Honorable Corporación enseñó lo que a continuación se expone:

El legislador, a través del artículo 1º de la Ley 131 de 1985, estableció la posibilidad de que quienes hubieren prestado su servicio militar obligatorio, manifestasen su deseo de seguir vinculados a la Fuerza Pública, bajo la modalidad del servicio militar voluntario.

Sobre el particular, los artículos 1º, 2º y 3º de la norma en cita, señalaban:

**“Artículo 1.** Sin perjuicio de las disposiciones vigentes que regulan el servicio militar obligatorio, el Gobierno podrá establecer el servicio militar voluntario dentro de los términos de esta Ley.

**Artículo 2.** Podrán prestar el servicio militar voluntario quienes, habiendo prestado el servicio militar obligatorio, manifiesten ese deseo al respectivo Comandante de Fuerza y sean aceptados por él. Las autoridades militares podrán organizar otras modalidades de servicio militar voluntario, cuando las circunstancias lo permitan.





**Parágrafo 1.** *El servicio militar voluntario, se prestará por un lapso no menor de 12 meses.*

**Parágrafo 2.** *La Planta de Personal de soldados que preste el servicio militar voluntario será establecida por el Gobierno.*

**Artículo 3.** *Las personas a que se refiere el artículo 2º de la presente Ley, quedarán sujetas, a partir de su vinculación como soldados voluntarios, al Código de Justicia Penal Militar, al Reglamento de Régimen Disciplinario, al Régimen Prestacional y a las normas relativas a la capacidad psicofísica, incapacidades, invalideces e indemnizaciones para los soldados de las Fuerzas Militares y los reglamentos especiales que se expidan para el desarrollo de esta Ley.”*

Según las normas transcritas, quien hubiera prestado el servicio militar obligatorio, si así lo manifestaba al respectivo Comandante de Fuerza y este lo autorizaba, podía continuar vinculado a las Fuerza Pública, pero prestando sus servicios militares como soldados voluntarios.

Sobre la situación salarial y prestacional de los soldados voluntarios, los artículos 4º, 5º y 6º de la Ley 131 de 1985, dispusieron lo siguiente:

**Artículo 4.** *El que preste el servicio militar voluntario devengará una bonificación mensual equivalente al salario mínimo legal vigente, incrementada en un 60% del mismo salario, el cual no podrá sobrepasar los haberes correspondientes a un Cabo Segundo, Marinero o Suboficial Técnico Cuarto.*

**Artículo 5.** *El soldado voluntario que estuviere en servicio durante un año, tiene derecho a percibir una bonificación de navidad equivalente a la recibida en el mes de noviembre del respectivo año.*

**Parágrafo.** *Cuando el soldado voluntario no hubiere servido un año completo, tiene derecho al reconocimiento de la bonificación de navidad a razón de una doceava parte (1/12), por cada mes completo de servicio.*

**Artículo 6.** *El soldado voluntario que sea dado de baja, tiene derecho a que el Tesoro Público le pague por una sola vez, una suma equivalente a un mes de bonificación por cada año de servicio prestado en dicha calidad y proporcionalmente por las fracciones de meses a que hubiere lugar.”*

De acuerdo con las normas transcritas, los soldados voluntarios eran remunerados con una “bonificación mensual equivalente al salario mínimo legal vigente, incrementada en un 60% del mismo salario”. Así mismo, tenían derecho a percibir una “bonificación de navidad” igual al monto recibido como bonificación mensual “en el mes de noviembre del respectivo año”. Y al ser dados de baja, se hacían acreedores a una suma igual a “un mes de bonificación por cada año de servicios y proporcionalmente por las fracciones de meses a que hubiere lugar”.

Así las cosas, la situación salarial y prestacional de los soldados voluntarios, en vigencia de la Ley 131 de 1985, se grafica de la siguiente manera, para su mejor comprensión:





SITUACIÓN SALARIAL Y PRESTACIONAL DE LOS SOLDADOS VOLUNTRIOS EN VIGENCIA DE LA LEY 131 DE 1985	
Prestación social o salarial a la que tenían derecho	
Bonificación mensual	Equivalente a un salario mínimo legal vigente incrementada en un 60%
Bonificación de navidad	Equivalente al monto recibido como bonificación mensual en el mes de noviembre del respectivo año
Bonificación al ser dado de baja (retirado)	Equivalente a un mes de bonificación por cada año de servicios

Teniendo claridad sobre las características del régimen de personal, salarial y prestacional de los soldados voluntarios, contenido en la Ley 131 de 1985, pasa el Despacho a estudiar los mismos aspectos del régimen de carrera de los soldados profesionales.

A través de la Ley 578 de 2000 el legislador facultó al Presidente de la República en forma extraordinaria y por el término de 6 meses, para que expidiera normas relacionadas con las Fuerzas Militares y la Policía Nacional, entre ellas todo lo concerniente al régimen de carrera y/o estatuto del soldado profesional, en los siguientes términos:

*“Artículo 1º.- <El aparte tachado fue declarado inexecutable por la Corte Constitucional mediante la sentencia C-1493 de 2000>. De conformidad con el numeral 10 del artículo 150 de la Constitución Política, revístese al Presidente de la República de precisas facultades extraordinarias, hasta por el término de 6 meses, contados a partir de la promulgación de la presente ley, para expedir las normas de carrera, los reglamentos de régimen disciplinario y de evaluación de los oficiales y suboficiales de las Fuerzas Militares; el reglamento de aptitud psicofísica, incapacidades, invalideces e indemnizaciones de las Fuerzas Militares y de la Policía Nacional y el régimen de carrera y/o estatuto del soldado profesional así como el reglamento de disciplina y ética para la Policía Nacional, el reglamento de evaluación y clasificación para el personal de la Policía Nacional, las normas de carrera del personal de oficial y suboficiales de la Policía Nacional, las normas de carrera profesional del nivel ejecutivo de la Policía Nacional, los estatutos del personal civil del Ministerio de Defensa y la Policía Nacional; la estructura del sistema de salud de las Fuerzas Militares y de la Policía Nacional y se dictan otras disposiciones.”*

Con fundamento en las anteriores facultades, el Presidente de la República expidió el Decreto Ley 1793 de 2000 “por el cual se adopta el Régimen de Carrera y el Estatuto de Personal de Soldados Profesionales de las Fuerzas Militares”, cuyo artículo 1º definió la calidad de soldado profesional en los siguientes términos:

*“Artículo 1. Soldados profesionales. Los soldados profesionales son los varones entrenados y capacitados con la finalidad principal de actuar en las unidades de combate y apoyo de combate de las Fuerzas Militares, en la ejecución de operaciones militares, para la conservación, restablecimiento del orden público y demás misiones que le sean asignadas.”*







Esta dicotomía entre soldados profesionales que ingresaron por primera vez y los que siendo voluntarios fueron posteriormente enlistados como profesionales, es reconocida por el mismo Decreto Ley 1793 de 2000, cuando en su artículo 42 señala:

**“Artículo 42. Ámbito de aplicación.** El presente decreto se aplicará tanto a los soldados voluntarios que se incorporaron de conformidad con lo establecido por la Ley 131 de 1985, como a los nuevos soldados profesionales.”

A continuación, el Despacho grafica las diferencias entre estas dos categorías de soldados profesionales, en cuanto a su vinculación:

DIFERENCIAS ENTRE LOS SOLDADOS PROFESIONALES QUE ENTRARON POR PRIMERA VEZ A LA FUERZA PÚBLICA Y LOS QUE VENÍAN DE SER SOLDADOS VOLUNTARIOS, EN CUANTO A LOS REQUISITOS DE INGRESO.	
CATEGORÍA	REQUISITOS DE INGRESO
Soldados profesionales que venían como voluntarios	<ul style="list-style-type: none"> <li>➤ Estar vinculados antes del 31 de diciembre de 2000, en los términos señalados en la Ley 131 de 1985, esto es, como soldados voluntarios.</li> <li>➤ Expresar a los Comandantes de Fuerza, su intención de incorporarse como soldados profesionales.</li> <li>➤ Obtener del respectivo Comandante de Fuerza la aprobación para incorporarse como soldados profesionales.</li> </ul>
Soldados profesionales que ingresaron por primera vez a la Fuerza Pública luego de la creación del régimen de carrera del soldado profesional, en el Decreto Ley 1793 de 2000	<ul style="list-style-type: none"> <li>➤ Ser colombiano.</li> <li>➤ Inscribirse en el respectivo Distrito Militar.</li> <li>➤ Ser soltero, sin hijos y no tener unión marital de hecho.</li> <li>➤ Ser mayor de 18 años y menor de 24 años.</li> <li>➤ Acreditar quinto grado de educación básica o en su defecto presentar ante el Comando de la Fuerza un examen de conocimientos básicos.</li> <li>➤ Ser reservista de primera clase de contingente anterior o último contingente y presentar certificado de buena conducta expedido por el Comandante de la Unidad a la cual perteneció; o ser reservista de primera clase de contingentes anteriores a los dos últimos o de segunda o tercera clase que se encuentre en condiciones de recibir un entrenamiento especial.</li> <li>➤ Reunir las condiciones psicofísicas de acuerdo con las disposiciones legales vigentes para el personal de las Fuerzas Militares.</li> </ul>





En este punto, es de tener en cuenta, que tanto el demandante como la entidad demandada, señalan que el proceso de incorporación del demandante como soldado voluntario al nuevo régimen de carrera del soldado profesional creado en el Decreto Ley 1793 de 2000, se produjo a través de la Orden Administrativa de Personal número 262 del 14 de agosto de 2003, por medio de la cual el Ministerio de Defensa dispuso su conversión obligatoria como soldado voluntario en soldado profesional.

En conclusión, de lo hasta ahora expuesto, a partir de lo normado en el Decreto Ley 1793 de 2000, pese a ostentar el mismo rango de soldados profesionales, los enunciados normativos analizados distinguen en este género de uniformados dos categorías en virtud de las diferencias objetivas que estipulan dichas normas en cuanto a su vinculación, esto es, la antigüedad de unos y la novedad de otros.

Esta subdivisión dicotómica de los soldados profesionales: entre quienes se vincularon *ex novo* a partir del 1º de enero de 2001 y los que encontrándose enlistados a las Fuerzas Militares antes del 31 de diciembre de 2000 fueron posteriormente incorporados al nuevo régimen, además de ser expresión de la realidad objetiva que caracterizó a la vinculación de cada grupo, tiene efectos salariales, como pasa a explicar este Despacho.

En lo que tiene que ver con el régimen salarial y prestacional del personal de soldados profesionales, el Decreto Ley 1793 de 2000, en su artículo 38, autorizó al Gobierno Nacional para su expedición, en los siguientes términos:

**“Artículo 38. Régimen salarial y prestacional.** *El Gobierno Nacional expedirá los regímenes salarial y prestacional del soldado profesional, con base en lo dispuesto por la Ley 4 de 1992, sin desmejorar los derechos adquiridos.*”

Es del caso precisar, que la Ley 4ª de 1992, a la cual debía ceñirse el Gobierno Nacional para expedir los regímenes salariales y prestacionales de los soldados profesionales, consagra el principio de respeto de los derechos adquiridos en su artículo 2º, literal a), en los siguientes términos:

**“Artículo 2.-** *Para la fijación del régimen salarial y prestacional de los servidores enumerados en el artículo anterior, el Gobierno Nacional tendrá en cuenta los siguientes objetivos y criterios:*

**a.** *El respeto a los derechos adquiridos de los servidores del Estado tanto del régimen general, como de los regímenes especiales. En ningún caso podrán desmejorar sus salarios y prestaciones sociales;(...)*”

Teniendo en cuenta las normas reseñadas, el Gobierno Nacional procedió a expedir el régimen salarial y prestacional para el personal de Soldados Profesionales de las Fuerzas Militares, mediante el Decreto Reglamentario 1794 de 2000 cuyos artículos 1º y 2º definieron las condiciones y el monto de la asignación salarial mensual que devengarían los soldados profesionales, tanto de los que iban a ingresar por vez primera, como los que venían de ser voluntarios.

Sobre este particular, estima el Despacho conveniente transcribir los artículos 1º y 2º del referido Decreto Reglamentario 1794 de 2000:



**“Artículo 1. Asignación salarial mensual.** Los soldados profesionales que se vinculen a las Fuerzas Militares devengarán 1 salario mensual equivalente al salario mínimo legal vigente, incrementado en un 40% del mismo salario.

*Sin perjuicio de lo dispuesto en el párrafo del artículo siguiente, quienes al 31 de diciembre del año 2000 se encontraban como soldados de acuerdo con la Ley 131 de 1985, devengarán un salario mínimo legal vigente incrementado en un 60%.*

**Artículo 2. Prima de antigüedad.** Cumplido el segundo año de servicio, el soldado profesional de las Fuerzas Militares tendrá derecho a una prima mensual de antigüedad equivalente al 6.5% de la asignación salarial mensual básica. Por cada año de servicio adicional, se reconocerá un 6.5% más, sin exceder del 58.5%.

**Parágrafo.** Los soldados vinculados con anterioridad al 31 de diciembre de 2000, que expresen su intención de incorporarse como soldados profesionales y sean aprobados por los comandantes de fuerza, serán incorporados el 1 de enero de 2001, con la antigüedad que certifique cada fuerza, expresada en número de meses. A estos soldados les será aplicable íntegramente lo dispuesto en este decreto respetando el porcentaje de la prima de antigüedad que tuviere al momento de la incorporación al nuevo régimen.”

Las referidas disposiciones del Decreto Reglamentario 1794 de 2000 distinguen claramente que en relación con el primer grupo de soldados profesionales, es decir, quienes se vincularon a partir del 31 de diciembre de 2000, tienen derecho a devengar mensualmente un salario mínimo, más un incremento sobre el mismo en porcentaje igual al 40% y, en lo que respecta al segundo grupo, esto es, quienes venían como soldados voluntarios, se dispuso que los mismos devengarían mensualmente un salario mínimo, más un incremento del 60% sobre el mismo salario.

En ese sentido, y en armonía con el criterio unificado del Consejo de Estado, interpreta el Despacho, que el Gobierno Nacional, al fijar el régimen salarial de los soldados profesionales en el Decreto Reglamentario 1794 de 2000, en aplicación del principio de respeto por los derechos adquiridos, dispuso conservar, para aquellos que venían de ser soldados voluntarios, el monto del salario básico que percibían en vigencia de la Ley 131 de 1985, cuyo artículo 4º establecía, que estos últimos tenían derecho a recibir como sueldo, una “*bonificación mensual equivalente al salario mínimo legal vigente, incrementado en un 60%*”.

De esta manera, se constituyó para los soldados voluntarios que posteriormente fueron incorporados como profesionales, una suerte de régimen de transición tácito en materia salarial, en virtud del cual, pese a aplicárseles íntegramente el nuevo estatuto de personal de los soldados profesionales, en materia salarial conservarían el monto de su sueldo básico que les fue determinado por el artículo 4º de la Ley 131 de 1985, es decir, un salario mínimo legal vigente aumentado en un 60%.

En armonía con lo expuesto, para el Despacho no es de recibo la interpretación que sobre el particular realiza la parte demandada, según la cual, los referidos Soldados profesionales, antes voluntarios, no tienen derecho a percibir un sueldo básico equivalente a un salario mínimo incrementado en un 60%, dado que, a su juicio, al vincularse a la planta de personal de las Fuerzas Militares como soldados profesionales, se les aplica íntegramente el régimen propio de estos últimos.





Ello por cuanto, la interpretación adecuada del artículo 1º del Decreto Reglamentario 1794 de 2000, derivada de la literalidad de dicha norma y de la aplicación del principio constitucional de respeto a los derechos adquiridos estipulado en la Ley 4ª de 1992 y el Decreto Ley 1793 de 2000, consiste en que los soldados voluntarios que luego fueron incorporados como profesionales, tienen derecho a percibir una asignación salarial equivalente a un salario mínimo legal aumentado en un 60%, en virtud de los argumentos anteriormente expuestos.

Refuerza el Despacho esta conclusión al tener en cuenta que luego de la revisión integral de los Decretos 1793 y 1794 de 2000, en ninguno de sus apartes se encuentra disposición alguna que establezca que los soldados voluntarios que posteriormente fueron enlistados como profesionales, vayan a percibir como salario mensual el mismo monto que devengan los soldados profesionales que se vinculan por vez primera, es decir, un salario mínimo aumentado en un 40%.

En ese sentido, tampoco es válido el argumento del Ministerio de Defensa atinente a que, en el caso de los soldados voluntarios hoy profesionales, no hay lugar a reajustar su salario en un 20%, pues, dicho porcentaje se entiende redistribuido al reconocerles otro tipo de prestaciones sociales que con anterioridad no percibían en vigencia de la Ley 131 de 1985.

Entiende el Despacho sobre el particular, que el inciso 2º del artículo 1º del Decreto Reglamentario 1794 de 2000, les respeta a los soldados voluntarios hoy profesionales, el hecho que perteneciendo a la misma institución pasen a ganar la misma asignación salarial que tenían en vigencia de la Ley 131 de 1985, esto es, una bonificación mensual equivalente al salario mínimo legal vigente, incrementada en un 60%, situación que deber ser vista desde la órbita de la garantía de conservar los derechos adquiridos; y cosa distinta es que luego de su conversión a soldados profesionales, empiecen a disfrutar de varias prestaciones sociales que antes no devengaban. Todo lo anterior, en aras de compensar a los soldados voluntarios que, desde la creación de su régimen con la Ley 131 de 1985, sólo percibía las bonificaciones mensuales, de navidad y de retiro.

El Despacho piensa entonces, que lo hasta aquí expuesto permite concluir, que la correcta interpretación del artículo 1º, inciso 2º, del Decreto Reglamentario 1794 de 2000 alude a que los soldados voluntarios, hoy profesionales, tienen derecho a percibir una asignación salarial mensual equivalente a un salario mínimo legal vigente incrementado en un 60%.

Como el Ministerio de Defensa Nacional toma distancia de esta posición, que es la línea fijada por el Honorable Consejo de Estado, con fundamento en la tesis de la inescindibilidad de la norma, el Despacho se ocupará de ésta tesis a continuación.

El denominado principio de derecho laboral de inescindibilidad o indivisibilidad, tradicionalmente ha sido consagrado en la legislación legal laboral colombiana como complemento del de favorabilidad. En efecto, el legislador desarrolló el principio de favorabilidad en armonía con el criterio de inescindibilidad en el artículo 21 del Código Sustantivo del Trabajo, en los siguientes términos:

***“Artículo 21. Normas más favorables. En caso de conflicto o duda sobre la aplicación de normas vigentes de trabajo, prevalece la más favorable al trabajador. La norma que se adopte debe aplicarse en su integridad.”***

El principio de favorabilidad se aplica en aquellos casos en que surge duda demostrada y fehaciente en el operador jurídico sobre cuál es la disposición jurídica aplicable al momento





de resolver un asunto sometido a su conocimiento, al encontrar que dos o más textos legislativos vigentes al momento de causarse el derecho, gobiernan la solución del caso concreto. En estos eventos los cánones protectores de los derechos del trabajador y la seguridad social ordenan la elección de la disposición jurídica que mayor provecho otorgue al trabajador, al afiliado o beneficiario del sistema de seguridad social. El texto legal así escogido debe emplearse respetando el principio de inescindibilidad o conglobamiento, es decir, aplicarse de manera íntegra en su relación con la totalidad del cuerpo normativo al que pertenece, sin que sea admisible escisiones o fragmentaciones tomando lo más favorable de las disposiciones en conflicto, o utilizando disposiciones jurídicas contenidas en un régimen normativo distinto al elegido.

En el caso bajo estudio no se evidencia la trasgresión al referido principio, puesto que la situación normativa que gobierna la controversia jurídica no ofrece conflicto o duda alguna sobre aplicación de varias normas o regímenes, pues, como se expuso en precedencia, la situación salarial de los soldados voluntarios que posteriormente fueron convertidos en profesionales, se encuentra regulada de manera íntegra en un solo estatuto que es el Decreto Reglamentario 1794 de 2000, cuyo artículo 1º, inciso 2º, se insiste, establece para ellos una asignación salarial mensual de un salario mínimo incrementado en un 60%.

Agrega el Despacho, que, al pasar de soldados voluntarios a profesionales, los uniformados no cambiaron de régimen de carrera al interior del Ejército, pues, su estatus siguió siendo el de soldados, sólo que, a partir del año 2000, por virtud de los Decretos 1793 y 1794 de dicha anualidad, fueron profesionalizados para mejorar la prestación del servicio constitucional que tienen asignado, lo cual significó, además, que dicho personal recibiera las prestaciones sociales que antes no devengaba.

De manera que con la interpretación dada al artículo 1º, inciso 2º, del Decreto Reglamentario 1794 de 2000, no se está generando una nueva norma a través de la combinación de varios contenidos normativos enfrentados, ni tampoco se está escogiendo como aplicables fragmentos legales de diferentes normatividades, pues, la regulación salarial de los soldados profesionales se encuentra contenida en un único estatuto, que es el mencionado Decreto Reglamentario 1794 de 2000.

**Concluye el Despacho entonces, que la correcta interpretación del artículo 1º, inciso 2º, del Decreto Reglamentario 1794 de 2000 es que los soldados voluntarios, hoy profesionales, tienen derecho a percibir un salario básico mensual equivalente a un mínimo legal vigente incrementado en un 60%. En ese orden de ideas, los soldados profesionales que, a 31 de diciembre de 2000, se desempeñaban como soldados voluntarios en los términos de la Ley 131 de 1985, y a quienes se les ha venido cancelando un salario mínimo legal vigente incrementado en un 40%, tienen derecho a un reajuste salarial equivalente al 20%.**

Definido lo anterior, se precisa también la situación salarial de los soldados profesionales que se vincularon por primera vez luego de la creación de dicho régimen con el Decreto Ley 1793 de 2000, a quienes el inciso 1º del artículo 1º del Decreto Reglamentario 1794 de 2000, les determinó que devengarían un salario mensual equivalente al mínimo legal vigente incrementado en un 40%.

Ahora bien, en atención a que el Decreto 1794 de 2000 establece que los soldados profesionales, sin distingo alguno, además de la asignación salarial, tienen derecho a las primas de antigüedad, de servicio anual, vacaciones y navidad, así como al subsidio familiar





y a cesantías, y que tales prestaciones se calculan con base en el salario básico; es necesario precisar a continuación los efectos prestaciones del reajuste salarial del 20% reclamado.

De acuerdo con lo reglado en los artículos 2º, 3º, 4º, 5º, 9º y 11º del Decreto Reglamentario 1794 de 2000, los Soldados Profesionales tienen derecho al reconocimiento y pago de las siguientes prestaciones sociales:

**“Artículo 2. Prima de antigüedad.** *Cumplido el segundo año de servicio, el soldado profesional de las Fuerzas Militares tendrá derecho a una prima mensual de antigüedad equivalente al 6.5% de la asignación salarial mensual básica. Por cada año de servicio adicional, se reconocerá un 6.5% más, sin exceder del 58.5%.*

**Parágrafo.** *Los soldados vinculados con anterioridad al 31 de diciembre de 2000, que expresen su intención de incorporarse como soldados profesionales y sean aprobados por los comandantes de fuerza, serán incorporados el 1 de enero de 2001, con la antigüedad que certifique cada fuerza, expresada en número de meses. A estos soldados les será aplicable íntegramente lo dispuesto en este decreto, respetando el porcentaje de la prima de antigüedad que tuviere al momento de la incorporación al nuevo régimen.*

**Artículo 3. Prima de servicio anual.** *El soldado profesional de las Fuerzas Militares en servicio activo, tendrá derecho al pago de una prima de servicio anual equivalente al 50% del salario básico devengado en el mes de junio del respectivo año más la prima de antigüedad, la cual se pagará dentro de los 15 primeros días del mes de julio de cada año.*

**Parágrafo 1.** *Cuando el soldado a que se refiere este artículo, no haya servido el año completo, tendrá derecho al pago de esta prima proporcionalmente, a razón de una doceava parte por cada mes completo de servicio, liquidada con base en el salario básico devengado en el último mes más la prima de antigüedad.*

**Parágrafo 2.** *Cuando el soldado profesional se encuentre en comisión mayor de 90 días en el exterior, la prima de servicio anual será pagada de conformidad con las disposiciones vigentes.*

**Artículo 4. Prima de vacaciones.** *A partir de la vigencia del presente Decreto el soldado profesional en servicio activo, tendrá derecho al pago de una prima de vacaciones equivalente al 50% del salario básico mensual por cada año de servicio más la prima de antigüedad, la cual se reconocerá para las vacaciones causadas a partir del 1º de febrero del año siguiente a la vigencia del presente Decreto.*

*Esta prima deberá liquidarse en la nómina correspondiente al mes inmediatamente anterior a aquel en el cual el soldado profesional adquiere el derecho a disfrutarlas, previa autorización de la Fuerza respectiva.*

**Artículo 5. Prima de navidad.** *El soldado profesional de las Fuerzas Militares en servicio activo, tendrá derecho a percibir anualmente una prima de navidad equivalente al 50% del salario básico devengado en el mes de noviembre del respectivo año más la prima de antigüedad, la cual será cancelada pagará en el mes de diciembre de cada año.*





**Parágrafo.** *Cuando el soldado profesional no hubiere servido el año completo, tendrá derecho al pago de la prima de navidad de manera proporcional a razón de una doceava parte por cada mes completo de servicio, liquidada con base en el último salario básico devengado más la prima de antigüedad.*

...

**Artículo 9. Cesantías.** *El soldado profesional tendrá derecho al reconocimiento de cesantías, equivalente a un salario básico, más la prima de antigüedad por año de servicio, las cuales se liquidarán anualmente y se depositarán en el Fondo o Fondos que para su efecto seleccionará el Ministerio de Defensa Nacional.*

...

**Artículo 11. Subsidio familiar.** *A partir de la vigencia del presente Decreto, el soldado profesional de las Fuerzas Militares casado o con unión marital de hecho vigente, tendrá derecho al reconocimiento mensual de un subsidio familiar equivalente al 4% de su salario básico mensual más la prima de antigüedad.*

*Para los efectos previstos en este artículo, el soldado profesional deberá reportar el cambio de estado civil a partir de su inicio al Comando de la Fuerza de conformidad con la reglamentación vigente.”*

La lectura de las disposiciones transcritas revela, que las prestaciones sociales enunciadas a que tienen derecho los soldados profesionales, tanto los que se vincularon por primera vez, como los que fueron incorporados siendo voluntarios, se liquidan con base en el salario básico devengado.

Por tal razón se concluye, que el ajuste salarial del 60% a que tienen derecho los soldados profesionales que venían como voluntarios, lleva aparejados efectos prestacionales y da lugar a que también les sean re liquidadas, en un mismo porcentaje, las primas de antigüedad, servicio anual, vacaciones y navidad, así como el subsidio familiar y las cesantías.

## - CASO CONCRETO

Al valorar las pruebas que obran en el expediente, constata el Despacho que el demandante i) prestó el servicio militar desde 15 de septiembre de 2005 hasta 31 de julio de 2007; ii) alumno infante profesional desde 01 agosto de 2007 hasta 05 de octubre de 2007; e iii) infante profesional desde **06 de octubre de 2007 hasta la presente**, según certificación expedida el 08 de septiembre de 2020 la Dirección de Personal de la Armada Nacional

También se encuentra acreditado, que el 31 de julio de 2018, el demandante solicitó al Ministerio de Defensa Nacional, en ejercicio del derecho de petición, el reconocimiento y pago del reajuste salarial y prestacional del 20%, toda vez que, a su juicio, desde que se registró su incorporación como Soldado Profesional, la parte demandada le ha venido reconociendo y pagando el incremento previsto en el inciso 1º del artículo 1º del Decreto Reglamentario 1794 de 2000 en un 40% y no en porcentaje igual al 60%, como lo establece el inciso 2º de la disposición en cita. De igual forma, en petición 31 de mayo de 2018 también solicitó que se liquidara su subsidio familiar con base en el porcentaje.





En respuesta a las peticiones formuladas en sede administrativa, la ARMADA NACIONAL, a través de actos administrativos No. 20180423330232971/MDN-CGFM-CARMA-SECAR-JEDHU-DIPER-DINOM-10.0 de fecha 05 de junio de 2018 y 20180423330321961/MDN-CGFM-CARMA-SECAR-JEDHU-DIPER-DINOM-1.10 de fecha 06 de agosto de 2018, negó las solicitudes elevadas.

Bajo estos supuestos, en armonía con lo dispuesto por el artículo 1º, inciso 2º, del Decreto Reglamentario 1794 de 2000 y de acuerdo con la dilucidación realizada líneas arriba, estima el Despacho, que el infante profesional JOSE MANUEL BARRIOS CABARCAS, NO tiene derecho al reconocimiento y pago de la diferencia equivalente al 20%, de su salario básico, por las siguientes razones:

En la Sentencia de Unificación del Honorable Consejo de Estado, traída a colación, dicha Corporación, fijó las siguientes reglas jurisprudenciales:

-De acuerdo al inciso 1º del artículo 1º del Decreto Reglamentario 1794 de 2000, la asignación salarial mensual de los soldados profesionales vinculados por vez primera, a partir del primero de enero de 2000, corresponde un salario mínimo legal mensual vigente incrementado en un 40%.

-Conforme al inciso 2 del artículo 1 del Decreto Reglamentario 1794 de 2000, la asignación salarial mensual de los soldados profesionales que a 31 de diciembre de 2000 se desempeñaban como soldados voluntarios en los términos de la Ley 131 de 1985, es de un salario mínimo legal mensual vigente incrementado en un 60%.

En este orden de ideas, tenemos que el accionante, según certificación expedida el 08 de septiembre de 2020 la Dirección de Personal de la Armada Nacional, ha prestado sus servicios así:

Grado	Fecha de inicio	Fecha de finalización
Servicio Militar	15 de septiembre de 2005	31 de julio de 2007
Alumno Infante Profesional	01 agosto de 2007	05 de octubre de 2007
Infante Profesional	06 de octubre de 2007	

Luego entonces, conforme a la sentencia de unificación jurisprudencial citada, la interpretación adecuada del inciso 1º del artículo 1º del Decreto Reglamentario 1794 de 2000, consiste en que los soldados profesionales vinculados por vez primera, a partir del primero de enero de 2000, tienen derecho a percibir una asignación salarial equivalente a un salario mínimo legal aumentado en un 40%.

Vale aclarar que la mentada regla de interpretación y el beneficio consistente en que se debe pagar el equivalente a un SMLMV aumentado en un 60%, solo aplica a aquellos que a 31 de diciembre de 2000, se desempeñaban como soldados voluntarios bajo el imperio de la ley 131 de 1985 y que luego pasaron a ser soldados profesionales. En el caso que nos ocupa, el actor inicio como soldado profesional desde el 06 de octubre de 2007, es decir, nunca fue cobijado por la ley 131 de 1985.





En ese sentido, no le asiste razón a la parte demandante al pretender que se le reliquide su asignación salarial mensual en suma equivalente a un salario mínimo legal mensual vigente incrementado en un 60%.

Por tal motivo, la pretensión consistente en que se le reliquide su asignación salarial mensual en suma equivalente a un salario mínimo legal mensual vigente incrementado en un 60%, será negada.

Por último, frente a la solicitud de que se aumente el porcentaje del subsidio familiar conforme al artículo 11 del Decreto 1794 de 2000, en cumplimiento de la Sentencia de fecha 08 de septiembre de 2017, proferida por el Honorable Consejo de Estado, mediante la cual, se declaró la nulidad con efectos Ex Tunc del Decreto 3770 de 2009, y no continúe pagando de acuerdo a lo establecido en el Decreto 1162 de 2014, considera el Despacho, que no le asiste razón a la parte demandante, teniendo en cuenta que la sentencia de fecha 08 de septiembre de 2017, proferida por el Honorable Consejo de Estado, mediante la cual, se declaró la nulidad del Decreto 3770 de 2009, se profirió con efectos Ex Tunc, es decir, que implica retrotraer la situación a como se encontraba antes de haberse proferido el acto anulado, sin afectar las situaciones jurídicas que se consolidaron, las cuales, conforme a la jurisprudencia de lo contencioso administrativo, son aquellas que han quedado en firme, o han sido objeto de pronunciamiento judicial, es decir, que han hecho tránsito a cosa juzgada, por tanto, no son susceptibles de debatirse ni jurídica ni administrativamente.

Por lo tanto, teniendo en cuenta que el reconocimiento del subsidio familiar del señor JOSE MANUEL BARRIOS CABARCAS, se consolidó, de acuerdo a lo establecido en el Decreto 1162 de 2014, mediante el acto OAP No. 0811 del 15 de octubre de 2014, es decir, antes que se profiriera la sentencia de fecha 08 de septiembre de 2017, no es dable modificar dicha situación jurídica consolidada. Por tal motivo, dicha pretensión también será negada.

## **COSTAS**

El artículo 188 de la Ley 1437 de 2011 dispone que “Salvo en los procesos en que se ventile un interés público, la sentencia dispondrá sobre la condena en costas, cuya liquidación y ejecución se registrarán por las normas del Código de Procedimiento Civil”.

Hoy debemos entender que la remisión normativa debe hacerse al CODIGO GENERAL DEL PROCESO y por lo tanto acudimos artículo 365 de la ley 1564 de 2012, en donde se establece que se condenara en costas a la parte vencida en el proceso; así mismo lo explica el Consejo de Estado<sup>1</sup> a través de su jurisprudencia.

Ahora bien, la condena en costas a la parte vencida se profiere de conformidad con el Art. 188 del CPACA, las cuales se liquidan por secretaria teniendo en cuenta los gastos procesales debidamente acreditados; y las agencias en derecho se fijan según lo manda el ACUERDO No. PSAA16-10554 del 05 de agosto de 2016, emanado del Consejo Superior

<sup>1</sup> Sentencia del Consejo de Estado- Sección Segunda, radicado Interno No. 12912014, Consejero Ponente: Willian Hernández Gómez, de fecha 05 de abril de 2016





de la Judicatura; no obstante, todo lo anterior, en el caso de marras no habrá condena en costas como quiera que no se encontró acreditado la causación de las mismas.

## 5. FALLA

**PRIMERO:** NEGAR las pretensiones de la demanda según lo expuesto en la parte motiva de la presente providencia.

**SEGUNDO:** No condenar en costas.

**TERCERO:** Ejecutoriada esta providencia, archívese el expediente dejando las constancias del caso

## NOTIFIQUESE Y CUMPLASE

Firmado Por:

**ENRIQUE ANTONIO DEL VECCHIO DOMINGUEZ  
JUEZ CIRCUITO  
JUZGADO 008 SIN SECCIONES ADMINISTRATIVO DE CARTAGENA**

Este documento fue generado con firma electrónica y cuenta con plena validez jurídica, conforme a lo dispuesto en la Ley 527/99 y el decreto reglamentario 2364/12

Código de verificación:

**f8bc7e15419abbaa7676b4423996558441b848053521f508de9949c907c13db0**

Documento generado en 14/04/2021 08:15:42 AM

**Valide éste documento electrónico en la siguiente URL:  
<https://procesojudicial.ramajudicial.gov.co/FirmaElectronica>**

